



志岐高便り

第164号

発行責任者
平山 啓一



携帯
サイトへ

長崎県立志岐高等学校

長崎県志岐市郷ノ浦町片原触88

[TEL]0920-47-0081

[HP] <http://www2.news.ed.jp/section/iki-h/>

巻頭言



「小さな約束」

校長 平山啓一



6月も終わろうとしています。ようやく梅雨に入りました。記録によると、最も遅い梅雨入りは6月22日とのことで、その記録を大幅に更新してしまいました。連日の雨に外で遊べない恨みを抱いた子どもも、年を重ねると梅雨の恵みを有難く思うようになるものです。しかし、災害につながるような大雨だけは勘弁したいと思います。

そんな6月も、例年と同じく高校総体で幕が開きました。総合開会式での本校選手諸君の行進は、今年も多くの方に感動と勇気を与えたのではないのでしょうか。「諦めなかった」「最もいい試合ができた」「持てる力を発揮した」・・・、どの部も、自分たちのやってきたことに誇りの持てる大会であったようです。選手諸君を日頃から支えていただいた、多くの皆様に心から感謝を申し上げます。

6月半ばには吉報が届きました。NHK杯放送コンテスト県大会において、本校放送部がテレビドキュメント部門で最優秀に輝き、全国大会の切符を手にしたのです。私も観ましたが、メッセージ性のある素晴らしい作品だと思いました。全国大会という大舞台で多くの人の心に届いてほしいと思います。

ところで、雨の季節になると、いつも思い出される物語(※)があります。

「いじめられっ子のモウ太は、ある日“雨ふり小僧”という妖怪に出会います。小僧は、モウ太の願いを3つ叶える代わりに、モウ太のブーツを欲しいとせがみます。モウ太は願いが叶ったら、ブーツをやると約束します。しかし、3つ目の願いが叶うと、モウ太は急遽引っ越してしまいます。それから40年。お父さんになったモウ太は、娘にブーツをせがまれ、ハッと気づきます。『まさか・・・』モウ太は新品のブーツを持って、約束した橋に向かいます。橋は架け替えられていましたが、その下にはボロボロの姿になりながらもモウ太を待ち続ける小僧の姿があったのでした。そう、モウ太の言葉をずっと信じて・・・」

約束のブーツをもらって大喜びする雨ふり小僧が消えてしまうところで、物語は終わります。

「きっといつか持ってきてくれると思っとなどに。」

雨ふり小僧の言葉が胸に刺さります。小さい約束を忘れてはいないのでしょうか？

雨ふり小僧は捨てられた日本傘から生まれた妖怪です。3つ目の願いは、学校の火事を消すこと。日本傘は油紙という燃えやすい紙でできていたため、雨ふり小僧は命懸けで火を消したのでした。

雨ふり小僧を待たせない人でありたい。雨ふり小僧がずっと心に居続ける人でありたい。

雨の季節は、人として大切なものを思い出させてくれるのです。

※手塚治虫原作短編漫画「雨ふり小僧」

第 3 学 年 よ り

高校総体も終わり、多くの生徒が高校での部活動を引退しました。陸上部の久久保君、上川君の上位大会進出をはじめ、各部ともこれまでの練習の成果を発揮してくれたように思います。また、放送部がテレビドキュメント部門で最優秀賞を受賞し、全国大会出場という快挙を達成しました。最後の大会を残している野球部、吹奏楽部、美術部もぜひ有終の美を飾ってほしいと思います。

さて、高校総体後は放課後補習、各種模試や期末考査と息つく暇もなく実施されました。学年集会や公務員・就職100日前集会も行われ、進路実現という目標に向かって72回生は日々努力を重ねています。7月以降も各種模試や休日自学会を予定していますが、それらを活用しながら、自律した学習者を目指してほしいと思います。

保護者の皆様におかれましては、これまでの部活動をサポートしていただきありがとうございました。今後は、進路実現に向けてご家庭でより一層の支援をお願いすることとなります。まずは7月に三者面談が行われますので、あらかじめご家庭でお話をいただき有意義な面談ができればと考えています。どうぞよろしくお願いいたします。

第 2 学 年 よ り

高総体が終わり、多くの部活動が新体制となりました。先輩方が残した成績を超えられるよう、2年生(73回生)が中心となり、目標を立て、練習を工夫し、積極的かつ全力で日々取り組んでほしいと思います。

7月はオープンキャンパスに参加する生徒

が多くいます。オープンキャンパスは進学先の先生や先輩方から話を聞いたり、施設を見学したりなど、多くの経験ができます。生徒の皆さんには、将来の自分のやりたいことをしっかりと考え、目的意識を高くもって参加してほしいと思います。

最後に、7月11日(木)～17日(水)にかけて、三者面談が実施されます。今回の三者面談では、お子様の学校での様子や3年次のコース選択について、お話をさせていただきます。三者面談前に、お子様と3年次のコース選択や進路等について、十分に話をさせていただきますようよろしくお願いいたします。

第 1 学 年 よ り

6月15日(土)に行なわれた文理選択説明会にはご多忙の中、多くの保護者の方々にご参加いただき誠にありがとうございました。5月より文理・科目選択を「未来設計の分岐点」として捉え、自己理解と社会理解の2つの観点からさまざまなテーマで学習をしています。7月の三者面談の際にはお子様の文理選択の最終確認をさせていただきますので、ご家庭でも話し合いの機会をもってくださいようお願いいたします。また、不明な点については事前にお子様を通じて各担任まで伝えていただければと思います。

また、2020年度入試から始まる大学入学共通テスト(新テスト)に関する英語4技能外部検定試験(英検やGTECなど)についてもいくつかお知らせした点がございます。当日ご欠席になられた保護者の皆様にはお子様を通じて資料をお渡ししていますのでご確認ください。

～李先生コラム『高校総体』～

先日、高総体の推戴式に参加させていただいて、本当に感動しました。私は中国語の講師で、普段は中国語コースの授業にしかいないのですが、吹奏楽部の演奏の中で多くの選手が入場するとき、私は選手たちのたくましい姿を見て、本当に心を打たれました。特にコースの選手を目にした時に、涙が出そうになりました。普段制服を着て静かに授業を受けている生徒が、部活の時にはまた一味違った立派な選手だということが分かって嬉しいです。この体育の大会のために選手たちも、顧問先生の方々も懸命の努力と準備をして臨んでいました。どのような結果でも今までの努力は無駄にはならないはずです。



壱岐高Topics!

「生徒会役員任命式」

6月20日(木)生徒会役員任命式がありました。前年度の生徒会総務委員のあいさつもあり、1年間壱岐高校をひっぱりつづけてくれた総務委員のみなさんにも盛大な拍手が送られました。

新生徒会総務委員のみなさんは、110周年という節目の年を迎えることとなります。記念行事等もあり、忙しい日々が続くと思いますが、頑張ってください。



進路指導部 より

文部科学省の「教育の情報化ビジョン」に基づき、多くの学校でICTを教育に取り入れる試みが進んでいます。本校でも教育の情報化と、新しい入試への対応を推進する取り組みとして、株式会社ベネッセコーポレーションが提供する「マナビジョン・ポートフォリオ」の利用を計画しています。これは、パソコン、スマートフォンなどを活用し、生徒の「自分で考えて行動する力・学びを振り返る力」を育むことを目的としています。内容は、高校生活の記録を「日常の記録」「ベネッセ模試の振り返り記録」「進路探究の記録」「成果の記録」の4つのカテゴリに整理して、デジタルデータとして蓄積していくものです。これらのデータは、本校の進路指導で利用するとともに、大学入試等にも活用されます。今後、保護者向けのご案内および生徒向けの説明会を実施する予定です。3年間を見据えての活用にご理解・ご協力をお願い申し上げます。

7月行事予定

①1年 ②2年 ③3年

1	月	インターンシップ 長崎っ子の心を見つめる教育週間～7/5
2	火	インターンシップ
3	水	インターンシップ
4	木	インターンシップ
5	金	インターンシップ
6	土	進研記述(5教)③ 進研実力(3教)①②第3回公務員模試(実教)③ 1ヶ月事後指導③
7	日	進研記述(5教)③
8	月	
9	火	
10	水	
11	木	三者面談(午後) 全国高校野球県予選開会式
12	金	三者面談(午後) 漢字検定
13	土	★③ 第2回コース交流会 離島留学生三者面談
14	日	登校自学③ 離島留学生三者面談 公務員無料講習(福岡)③ ※長県大OC
15	月	【海の日】 離島留学生三者面談 公務員無料講習(福岡)③ ※長県大OC
16	火	三者面談(午後)
17	水	三者面談(午後) 文化祭企画書 最終締切 長県大看護出前講義(13:05～14:45)
18	木	7校時 ブロック行事
19	金	終了式・大掃除 吹奏楽部推戴式 学年集会、LHR
20	土	チーム東大 学校開放(終日) ※長大OC
21	日	チーム東大
22	月	夏季授業①②③ 上海中国語研修(～8/2) 歴史学島内巡検①
23	火	夏季授業①②③ ☆体験入学 中国語サマーキャンプ①
24	水	夏季授業①②③ 午後自学(ｽﾀｯﾌﾟ①②) 中国語サマーキャンプ①
25	木	夏季授業①②③ 午後自学(ｽﾀｯﾌﾟ①②) 歴史学島内巡検①
26	金	夏季授業①②③ 午後自学(ｽﾀｯﾌﾟ①②) 歴史学島内巡検①
27	土	★①②③
28	日	
29	月	夏季補習①②③
30	火	学習合宿③(日田) 夏季補習①② コース歴史学巡検(②～8/2)
31	水	学習合宿③(日田) 夏季補習①②

長崎県高校総体



6月1日から長崎県高校総体が開催されました。各部とも熱戦を繰り広げ、特に陸上競技では2名が全国高校総体北九州予選大会に出場しました。3年5組大久保翔貴君が800m、3年5組上川慶君が砲丸投に出場し健闘しました。

どの部活動も壱岐高校の代表としてすばらしい活躍を見せてくれました。

保護者の皆様、地域の皆様のたくさんの応援ありがとうございました。

